

Gemeindeversammlung vom 24. September 2020 / Rückzug Traktandum 6 "Mutation Zonenplan Siedlung – Umzonung Parzellen 45 und 3643"

In Zusammenhang mit der Mutation der Parzellen 45 und 3643, die der Gemeinderat zur Genehmigung an der Gemeindeversammlung vom 24. September 2020 vorgesehen hat, ist am 20. August 2020 ein Ergänzungsantrag eingegangen. Stephan Brodbeck, Ueli Heyer, Marco Hofstetter, Christian Jäggi, Matthias und Thomas Kleiber, Hans Ruepp, Kurt Stiegeler, der Bürgerrat Biel-Benken und die Erbengemeinschaft Walti Grass beantragen, auf die Erhebung einer Mehrwertabgabe zu verzichten. Falls dies gesetzlich nicht möglich ist, beantragen sie eventualiter, dass die Gemeinde die Mehrwertabgabe übernimmt.

Gleichzeitig reichen die Antragsteller einen weiteren Antrag ein, welcher verlangt, dass der Gemeinderat das Zonenreglement Siedlung mit einer Bestimmung ergänzt, wonach die Umzonung von Bauernhofzonen in Kern- und Wohnzonen von der Mehrwertabgabe befreit ist. Falls dies rechtlich nicht möglich ist, soll eventualiter die Gemeindekasse die Mehrwertabgabe finanzieren.

Da die beiden Anträge erhebliche finanzielle Auswirkungen auf die Gemeinde haben, zieht der Gemeinderat das Traktandum 6 "Mutation Zonenplan Siedlung – Umzonung Parzellen 45 und 3643" von der Traktandenliste der Gemeindeversammlung vom 24. September 2020 zurück. Der Gemeinderat wird den Ergänzungsantrag mit einer Stellungnahme des Gemeinderates und Ausführungen zu den Konsequenzen der Gemeindeversammlung vom 10. Dezember 2020 zur Beschlussfassung vorlegen.

Terminankündigung – Dialogveranstaltung zum Thema Schulraumplanung am Mittwoch, 28. Oktober 2020

Im Rahmen einer Klausursitzung hat sich der Gemeinderat eingehend mit dem Thema Schulraumplanung auseinandergesetzt. Die Ergebnisse präsentiert er anlässlich einer Dialogveranstaltung am Mittwoch, 28. Oktober 2020, an der Sie Ihre Meinung einbringen können. Reservieren Sie sich schon heute diesen Termin.

Umrüstung der öffentlichen Beleuchtung auf LED-Technologie

Ein Grossteil der öffentlichen Beleuchtung besteht noch aus Leuchten, die mit konventionellen Leuchtmitteln betrieben werden, so auch der Lampentyp "Moos-Glockenleuchte Biel-Benken". Zwischenzeitlich wird für diesen Lampentyp ein LED-Modul angeboten, jedoch verfügt dieses nur über sehr eingeschränkte Steuerungs- und Programmiermöglichkeiten. Die Primeo Netz AG hat im Quartier Löliacker mehrere LED-Musterleuchten zur Begutachtung installiert. Der Gemeinderat hat daraufhin beschlossen, auf das LED Model Schréder Citea NG Midi zu wechseln, welches auch vom Kanton Basel-Landschaft entlang der Kantonsstrassen im Dorfkern verwendet wird. Mit der Umrüstung auf das gewählte Modell kann zudem eine Energieeinsparung von bis zu 80 % erreicht werden.

Für die Umrüstung auf LED wurden im Budget 2020 Fr. 180'000.00 eingestellt. In einer 1. Etappe werden 120 der insgesamt 238 Leuchten umgerüstet. Die restlichen Leuchten werden im 2021 umgerüstet – vorbehältlich der Genehmigung des Budgets 2021.



Gemeindeversammlungen – Termine 2021

Der Gemeinderat hat folgende Termine für die Durchführung der Gemeindeversammlungen im 2021 vorgesehen:

- Mittwoch, 24. März 2021
- Mittwoch, 23. Juni 2021
- Donnerstag, 21. Oktober 2021
- Donnerstag, 9. Dezember 2021

Der Gemeinderat weist darauf hin, dass lediglich die Gemeindeversammlungen von Juni (Jahresrechnung) und Dezember (Budget) zwingend durchgeführt werden müssen. Liegen bei den anderen Gemeindeversammlungsdaten nicht genügend beschlussfähige Geschäfte vor, steht es dem Gemeinderat frei, diese abzusagen. In diesem Sinne sind der März- und Oktober-Termin rein provisorisch.

Personelles

Franziska Meyer, Leiterin Finanzen, hat sich entschlossen, die Gemeinde Biel-Benken per 31. August 2020 bereits wieder zu verlassen, da die Stelle nicht ihren Vorstellungen entsprach. Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Verwaltung bedauern diesen Entscheid und wünschen Franziska Meyer für die Zukunft alles Gute.

Der frühere Finanzabteilungsleiter Hans-Peter Schmidiger hat sich erfreulicherweise bereit erklärt, seine Pensionierung zu unterbrechen und die Leitung der Finanzabteilung ad interim zu übernehmen, bis die Stelle neu besetzt werden kann. Der Gemeinderat dankt Hans-Peter Schmidiger für seinen erneuten wertvollen Einsatz.

Reformierte Kirchgemeinde / Berichterstattung der Basler Zeitung

In Zusammenhang mit den Unruhen innerhalb der Reformierten Kirchgemeinde Biel-Benken hat Daniel Wahl für die Basler Zeitung mehrere Artikel verfasst (13., 17. und 26. August 2020), in denen er die Mehrheit der Kirchgemeindemitglieder als "Mob" bezeichnet und von einem "Scherbengericht" gesprochen hat. Er bezichtigte den Kurator Markus Fricker der Manipulation und reduzierte Erika Preisig auf die "verurteilte Suizidhelferin". Der Gemeinderat ist sich ob der Trennung von Kirche und Staat absolut bewusst. In der Wahrnehmung der Leserschaft aber findet diese Trennung leider zu oft nicht statt, und Biel-Benken wird daher gleichgesetzt mit "Mob" und Unruhen etc. Aus diesem Grund hat sich der Gemeinderat beim Chefredaktor der Basler Zeitung, Marcel Rohr, über die unsachliche Berichterstattung beschwert. Dies nicht zuletzt mit Verweis auf die Basellandschaftliche Zeitung, die problemlos einen informativen, sachlich korrekten Beitrag verfassen konnte (17. August 2020). Die Reaktion von Daniel Wahl auf die Intervention liess nicht lange auf sich warten. Er drohte bereits mit einer Strafanzeige wegen übler Nachrede. Chefredaktor Marcel Rohr dagegen liess sich bislang nicht vernehmen.